

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

REUNIÓN DE PRESIDENTES DE EL SALVADOR,
HONDURAS Y NICARAGUA, EN EL GOLFO DE FONSECA,
02 DE ABRIL 2008

QUIERO EN PRIMER LUGAR DARLES LA BIENVENIDA A ESTA PORCIÓN DEL TERRITORIO CUSCATLECO, FRENTE A ESTA MONUMENTAL OBRA, EL PUERTO DE LA UNIÓN EFECTIVAMENTE, PORQUE ESTE NO ES UN PUERTO SOLO DE EL SALVADOR, ES EL PUERTO DE LA UNIÓN, AQUÍ NOS UNIMOS FRENTE AL GOLFO, NICARAGUA, HONDURAS Y EL SALVADOR, ESTE PUERTO VA A TRAER ENORMES BENEFICIOS PARA TODA CENTROAMÉRICA; A TRAVÉS DE ESTE PUERTO CONECTAMOS POR UN CANAL SECO CON HONDURAS, EN CINCO, SEIS HORAS, EL PACÍFICO AL ATLÁNTICO, LAS MERCANCÍAS, LO CUAL MUY POCAS VECES SE HABLA. YA HONDURAS ESTÁ EN LA CONSTRUCCIÓN DE ESA CARRETERA, PARA EL CANAL SECO.

YO QUISIERA RECORDARLES QUE CUANDO EN SEPTIEMBRE EL AÑO PASADO EN NUEVA YORK, YA EL PRESIDENTE ORTEGA LO RECORDABA, ME REUNÍ CON MIS AMIGOS PRESIDENTES ZELAYA Y PRESIDENTE ORTEGA, LES EXPRESÉ LA INTENCIÓN SALVADOREÑA, PARA QUE JUNTOS, MEDIANTE ACUERDOS ENTRE LOS TRES ESTADOS, BUSCÁRAMOS LA SOLUCIÓN INTEGRAL EN LOS PROBLEMAS DEL GOLFO DE FONSECA, LA PROPUESTA FUE ACOGIDA MADUREZ Y CON MUCHA APERTURA POR LOS PRESIDENTES.

ESTA INICIATIVA LA EXPUSE EN MI DISCURSO ANTE LA SEXAGÉSIMA SEXTA SEGUNDA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS, PARA QUE QUEDARA CONSTANCIA DE LA BUENA VOLUNTAD DE LOS TRES ESTADOS, DE SOLUCIONAR MEDIANTE EL DIALOGO FRANCO Y DIRECTO LA PROBLEMÁTICA DEL GOLFO, TODO CON EL FIN DE BUSCAR EL DESARROLLO DE NUESTROS PUEBLOS.

CONFIÁBAMOS EN UN APOYO FAVORABLE DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL. LA REALIDAD SUPERÓ LAS EXPECTATIVAS Y FUE ASÍ COMO EL SEÑOR PRESIDENTE DE NICARAGUA, DANIEL ORTEGA SAAVEDRA, CONVOCÓ A UNA REUNIÓN DE LOS TRES MANDATARIOS, DE LA CUAL EMANÓ LA DECLARACIÓN DE MANAGUA "GOLFO DE FONSECA, UNA ZONA DE PAZ, DESARROLLO SOSTENIBLE Y SEGURIDAD", SUSCRITA EL 4 DE OCTUBRE PASADO.

MEDIANTE ESTE DOCUMENTO SE CREÓ UN GRUPO DE TRABAJO ENCARGADO DE LLEVAR A CABO, LOS OBJETIVOS Y FINES DE ESTA DECLARACIÓN PRESIDENCIAL, INTEGRADOS COMISIONES NOMBRADAS POR LOS PRESIDENTES DE LOS TRES ESTADOS.



SE FIJÓ UN PLAZO DE 180 DÍAS, PARA QUE LOS GRUPOS DE TRABAJO DE LOS TRES PAÍSES PRESENTARAN SUS INFORMES A LOS RESPECTIVOS PRESIDENTES, SOBRE LOS AVANCES LOGRADOS CON BASE EN LAS OBLIGACIONES CONTRAÍDAS.

ESTIMADOS AMIGOS:

LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y ESTAS COMISIONES A LAS QUE QUIERO FELICITAR HOY, A LAS TRES COMISIONES PRESIDENCIALES, ESTÁN ENTREGANDO DOS DÍAS ANTES DEL VENCIMIENTO DEL PLAZO, ESTE INFORME, QUISIERA UN FUERTE APLAUSO PARA LAS COMISIONES PRESIDENCIALES.

Y PRECISAMENTE AL ESTAR PRÓXIMOS A ESTOS SEIS MESES QUE ESTABLECE LA DECLARACIÓN DE MANAGUA, NOS REUNIMOS NUEVAMENTE EN LA CÁLIDA CIUDAD DE LA UNIÓN, CIUDAD PUERTO, CUYO SINGULAR NOMBRE EVOCA LA FORMA EN QUE HEMOS VENIDO LOGRANDO OBJETIVOS CONTENIDOS EN ESTA DECLARACIÓN LOS PRESIDENTES DE LOS TRES ESTADOS RIBEREÑOS, AL GOLFO.

NUESTRO GOLFO HA SIDO CONOCIDO A LO LARGO DE LA HISTORIA CON DIVERSOS NOMBRES COMO GOLFO DE CONCHAGUA, DE CHOROTEGA, DE LA UNIÓN, DE SAN MIGUEL, EL GOLFO DE LA TECA, DE AMAPALA, QUÉ MEJOR LUGAR PARA RECIBIR AHORA EL PRIMER INFORME DEL GRUPO DE TRABAJO TRINACIONAL, QUE COMPRENDE LOS OBJETIVOS ALCANZADOS Y EL CRONOGRAMA DE REUNIONES A CELEBRAR A FIN DE PERFECCIONARLOS, REALIZARLOS Y COMPLEMENTARLOS.

POR NUESTRA PARTE, ESTUDIAREMOS ESTE INFORME CON LA DEBIDA ATENCIÓN Y ESMERO, SEGUROS QUE NUESTROS COMISIONADOS HAN HECHO UN BUEN TRABAJO.

REITERO QUE PARA EL SALVADOR, EL GOLFO DE FONSECA NO ES SOLO UNA ÁREA GEOGRÁFICA PERTENECIENTE A TRES ESTADOS HERMANOS, SINO QUE SE TRADUCE EN UN ESPACIO VITAL, HABITADO POR HOMBRES Y MUJERES TRABAJADORES, POR SERES HUMANOS, POR NACIONALES DE LOS TRES PAÍSES QUE TIENEN NECESIDADES, QUE TRABAJAN Y QUE ESPERAN QUE HAGAMOS LO MEJOR PARA ELLOS..

COMO GOBIERNOS ESTAMOS EN LA OBLIGACIÓN DE BUSCARLES SOLUCIONES JUSTAS Y CREATIVAS, A FIN DE QUE SE DESARROLLEN INTEGRALMENTE COMO PERSONAS Y A MI MODO DE VER, ESE ES EL OBJETIVO CENTRAL DE ESTE NOBLE EMPEÑO EN EL QUE ESTAMOS COMPROMETIDOS. ESPERAMOS QUE EN UN FUTURO PRÓXIMO LOS POBLADORES DE ESTA ZONA, SE HERMANEN AÚN MÁS, AL INICIAR UNA NUEVA ERA DE PROGRESO DE LA REGIÓN.

ESTIMADOS AMIGOS, HERMANOS CENTROAMERICANOS, QUERIDOS COLEGAS PRESIDENTES:



EL SALVADOR NO ESTÁ CONSTRUYENDO UN PUERTO NUEVO EN LA UNIÓN SOLO PARA BENEFICIO PROPIO, LO ESTAMOS PONIENDO AL SERVICIO DE LAS TRES NACIONES Y DE CENTROAMÉRICA.

EL SALVADOR NO HA PENSADO EN LA CREACIÓN DE UNA UNIVERSIDAD DEL MAR SOLO PARA BENEFICIO PROPIO, ES PARA PREPARAR A LAS NUEVAS GENERACIONES DE CENTROAMERICANOS Y DE OTROS PAÍSES AMIGOS. PARA QUE NUESTROS JÓVENES ESTÉN FORMADOS Y CAPACITADOS SEGÚN LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS Y EXIGENCIAS, A FIN DE APROVECHAR Y CONSERVAR ESTA REGIÓN DEL GOLFO, PARA UN MEJOR APROVECHAMIENTO Y CONSERVACIÓN DE LOS RECURSOS MARÍTIMOS.

EL SALVADOR HA PRESENTADO CUATRO ANTEPROYECTOS DE CONVENIO AL GRUPO DE TRABAJO EN LOS QUE BUSCAMOS: ASEGURAR LA PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE Y LAS ESPECIES MARÍTIMAS COSTERAS Y TERRESTRES; FOMENTAR EL DESARROLLO TURÍSTICO SOSTENIBLE; DESARROLLO PORTUARIO E INFRAESTRUCTURA; Y DEFENSA Y SEGURIDAD.

ESTAS INICIATIVAS PARTEN DEL CONCEPTO DE QUE EL GOLFO ES UNA UNIDAD AL SERVICIO DE LOS TRES ESTADOS. EN CONCLUSIÓN, TENEMOS UN RETO Y UNA OPORTUNIDAD.

EL RETO ES PONER FIN A TODAS LAS DIFERENCIAS QUE YA NO EXISTEN Y LA OPORTUNIDAD DE QUE LAS ANTIGUAS DIFERENCIAS SE CONVIERTAN EN LA FUERZA Y OPORTUNIDADES QUE NOS UNAN Y QUE LA INTEGRACIÓN EN EL GOLFO DE FONSECA SEA TAN SÓLIDA, QUE NOS PERMITA PEGAR EL GRAN SALTO A LA UNIÓN.

HAGO REFERENCIA A LAS PALABRAS DEL DIPLOMÁTICO, GEÓGRAFO E HISTORIADOR JACOBO HAEFKENS], QUIEN EN 1827, COMO PRIMER CÓNsul GENERAL DE HOLANDA EN CENTROAMÉRICA, Y AL PASEAR POR LAS PLAYAS DE ESTA HERMOSA LOCALIDAD, RECORDÓ EL PUERTO DE ÁMSTERDAM ATESTADO DE BARCOS, EN CONTRASTE CON LA BELLEZA NATURAL DEL GOLFO, DONDE SOLO VIO UNOS CUANTOS CAYUCOS.

EN ESA OCASIÓN AL DESCRIBIR SU EXPERIENCIA EL CÓNsul REFLEXIONÓ: "¿SERÁ CONCHAGUA EN EL FUTURO IGUAL A LA CAPITAL DE HOLANDA?".

NOS CORRESPONDE A NOSOTROS REALIZAR LO QUE VISIONÓ HAEFKENS HACE 181 AÑOS. EL VIO AL GOLFO COMO UNA UNIDAD, AL CONOCERLO EN TIEMPOS DE LA FEDERACIÓN.

CONSTRUYAMOS DEL GOLFO, DE SUS ISLAS, DE SUS PLAYAS, UN EMPORIO DE DESARROLLO Y NO UN PARAÍSO DIVIDIDO. EN ESE CAMINO MARCHAMOS, ESE ES HERMANOS DE CENTROAMÉRICA EL OBJETIVO QUE BUSCAMOS.

COMO LO MENCIONABA EL PRESIDENTE ORTEGA Y AQUÍ ESTA EL PRESIDENTE DE CEPA, Y ME HA COMUNICADO QUE EL 75 POR CIENTO DE LA OBRA DEL PUERTO DE LA UNIÓN, ESTA LISTA. ESPERAMOS EN NOVIEMBRE ALBIÑO ESTAR ACA, NOVIEMBRE, ENTREGANDO ESTE PUERTO A CENTROAMÉRICA, ESTE ES UN PUERTO DE GRAN CALADO QUE NOS VA A CONECTAR A LOS DOS OCÉANOS.

SEÑORES PRESIDENTES, QUERIDOS HERMANOS CENTROAMERICANOS:

EL SUEÑO DEL DESARROLLO DEL GOLFO NO NOS PERTENECE SOLO A LOS SALVADOREÑOS, HONDUREÑOS Y NICARAGÜENSES, ES UN SUEÑO DE TODOS LOS CENTROAMERICANOS, HAGAMOS JUNTOS, DE ESTE SUEÑO UNA REALIDAD!

QUIERO RECONOCER ALGO BIEN IMPORTANTE, LAS REUNIONES DE LOS PRESIDENTES DE NICARAGUA, EL SALVADOR Y HONDURAS, SON REUNIONES EN UN MARCO DE UNA CAMARERÍA EXTRAORDINARIA, HOY LLEGAMOS A DISCUTIR DIFERENCIAS, LLEGAMOS A ENCONTRAR SOLUCIONES, QUE CUANDO LOS POLÍTICOS PONEMOS LAS DIFERENCIAS POR DELANTE, LAS SOLUCIONES NUNCA LLEGAN.

NOSOTROS COMO JEFES DE ESTADO, TENEMOS QUE VER MÁS ALLÁ, TENEMOS QUE PENSAR EN LAS PRÓXIMAS GENERACIONES, POR ESO ESTE DOCUMENTO HEREDA A LAS GENERACIONES FUTURAS DE LA UNIÓN, QUE SENCILLAMENTE SE LLAMA ESTE QUE ES UNO DE LOS 14 DEPARTAMENTOS DE EL SALVADOR.

HERMANOS PRESIDENTES GRACIAS POR SU MADUREZ, POR SU CONTRIBUCIÓN Y POR VENIR A ESTE TERRITORIO QUE TAMBIÉN ES DE USTEDES, AHORA YA LOS TERRITORIOS SON UNA SOLA UNIÓN, EL TERRITORIO DE CENTROAMÉRICA Y DISFRUTANDO DEL CALOR TRADICIONAL DEL GOLFO, CELEBREMOS QUE HOY A COMENZADO ESTE SUEÑO, DE ESTE CONDOMINIO DE LAS AGUAS, DE ESTE TRABAJO EN CONJUNTO Y DE ESTE DESARROLLO ENTRE NICARAGUA, HONDURAS Y EL SALVADOR.

QUE DIOS LOS BENDIGA Y BIENVENIDO A LA TIERRA CUSCATLECA.